
COMUNE DI CARRARA
Decorato di Medaglia d’Oro al Merito Civile

VERBALE DELLA SEDUTA CONGIUNTA COMMISSIONI 2^ E 8^  DEL    29  /01/2021  
Convocata ore   10:00   / terminata ore   10:51  

O.D.G.:
1) Contratti transitori Nausicaa-Cermec/ATO/Retiambiente;
2) Approvazione verbali sedute precedenti;
3) Varie ed eventuali.

Per  la  Commissione  consiliare  2^  “Bilancio  e  Risorse  Economico-finanziarie,  Servizi
pubblici  locali,  Trasporto  pubblico  locale  e  società  partecipate,  Patrimonio  e  demanio,
Personale e organizzazione, partecipazione e trasparenza, Servizi  Demografici” :
Sono presenti i Consiglieri: Daniele Del Nero, Nives Spattini, Cesare Bassani,  Daniele  Raggi in
sostituzione di Gabriele Guadagni, Marzia Gemma Paita, Roberta Crudeli, Andrea Vannucci.
Sono assenti i Consiglieri : Giuseppina Andreazzoli.

Per la Commissione consiliare 8^ “Difesa del Suolo, Politiche per la Tutela dell’Ambiente,
Protezione Civile, Sicurezza Urbana e Polizia Municipale” :
Sono presenti  i  Consiglieri:  Giovanni  Montesarchio,  Daria Raffo,  Daniele Raggi,  Elisa  Serponi,
Nives Spattini, Dante Benedini e Lorenzo Lapucci.
Sono assenti i Consiglieri : Luca Barattini.

Presiede la Commissione congiunta: Daniele Del Nero
Svolge le funzioni di Segretario: Luca Coppo

***********
Accertata la presenza del numero legale, alle ore 10:10 il presidente Del Nero  dichiara

aperta  la  seduta  congiunta, introducendo  il  punto  1 dell’O.D.G.  ossia  “Contratti  transitori

Nausicaa-Cermec/ATO/Retiambiente”. 

Spiega che, come anticipato nella prima riunione del 11/01/2021 sull’argomento, gli stessi

si sono resi necessari al fine di impedire lo scioglimento dei servizi effettuati dalle società Nausicaa

S.p.A. e Cermec S.p.A ed arrivare alla conclusione delle procedure a loro necessarie a confluire

nella Società RetiAmbiente quale Gestore Unico nell’ATO Toscana Costa. 

Ricorda  che  nella  riunione  del  22/01/2021  è  stato  letto  e  discusso  il  primo  Contratto

transitorio, relativo allo svolgimento in deroga del servizio di gestione integrata dei rifiuti urbani sul

territorio del comune di Carrara da parte della società Nausicaa S.p.A. nel periodo dal 01/01/2021

al 31/12/2021, tra l’Autorità per il servizio di gestione integrata dei rifiuti urbani dell’A.T.O. Toscana

Costa (ATO), il Comune di Carrara, la società Retiambiente S.p.A. e la società Nausica S.p.A.. 

Spiega che nella seduta odierna si discuterà il secondo Contratto transitorio, quello per la

gestione in deroga da parte di Cermec S.p.A del sistema impiantistico in loc. Gotara nel comune di
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Massa nel periodo tra il 01/01/2021 al 31/12/2021, tra l’ATO ed i  Comuni di Massa e Carrara,  la

Provincia di Massa-Carrara, la società Retiambiente S.p.A. e la società Cermec S.p.A..

Precisa  che  i  suddetti  contratti  transitori,  già  inviati  tramite  posta  elettronica  a  tutti  i

Commissari, si sono resi necessari al fine di impedire lo scioglimento dei servizi effettuati dalle

società Nausicaa S.p.A. e Cermec S.p.A e di permettere la conclusione delle procedure a loro

necessarie a confluire nella Società RetiAmbiente quale Gestore Unico dell’ATO Toscana Costa.

Spiega che, a differenza del contratto transitorio con la società Nausica S.p.A., questo con

Cermec S.p.A. prevede anch’esso una durata dal 01/01/2021 al 31/12/2021, ma con l’aggiunta di

una  tacita  proroga  sino  al  termine  effettivo  della  conclusione  della  procedura  concordataria,

qualora successiva a tale data.

 Spiega che la situazione della società Cermec S.p.A. è in effetti un po’ più complicata,

infatti  ad  oggi  la  procedura  concordataria  ha  avuto  un  rallentamento  in  quanto  una  Società

creditrice di Cermec, la UniCredit, ha depositato ricorso presso il Tribunale di Genova per chiedere

il riconoscimento di un credito che ad oggi è stato riconosciuto valido per circa 10 milioni di euro,

per cui al creditore potrebbe essere riconosciuta una somma pari al 20% dell’importo, vale a dire

due milioni,  ed inevitabilmente si  dovrebbe procedere di conseguenza ad una ridiscussione del

concordato.  Conclude  affermando che  questo  imprevisto  non  impedirebbe  comunque la

ristrutturazione  dell’impianto  prevista  nel  Piano  aziendale  illustrato  mesi  fa  ai  Commissari

dall’amministratore unico Alessio Ciacci.  

Conclude passando la parola al presidente della Commissione 8^ Giovanni Montesarchio

per la lettura del testo integrale del Contratto in discussione. 

Il presidente Montesarchio inizia la lettura del “Contratto transitorio per lo svolgimento in

deroga  da parte di  Cermec S.p.A.  del sistema impiantistico sito in  loc. Gotara nel  Comune di

Massa nel periodo 01/01/2021 – 31/12/2021 ”.

Legge la parte relativa ai Soggetti interessati, ossia : l’Autorità per il servizio di gestione 

integrata dei rifiuti urbani Toscana Costa,  - il Comune di Massa - il Comune di Carrara, - la 

provincia di Massa Carrara - la società RetiAmbiente S.p.A, e Cermec S.p.A..

Legge le premesse alla stipula del contratto;

Legge le considerazioni alla stipula del contratto.

Legge l’art. 1  denominato: ” FINALITA’ DEL CONTRATTO”.

Legge l’art .2 denominato: “OGGETTO”.

Interrompe la lettura passando la parola al presidente della Commissione congiunta Del 

Nero, per la lettura degli articoli successivi.

 Il presidente Del Nero prosegue la lettura con l’art. 3  denominato: “DURATA”.
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Legge l’art. 4 denominato: “OBBLIGHI E CONDIZIONI PER L’AUTORITA’, CERMEC 

S.P.A. E RETIAMBIENTE S.P.A.”.

Legge l’art. 5 denominato: “DECADENZA DEL SERVIZIO”.

Legge l’art. 6 denominato: “FORO COMPETENTE”.

Chiude la lettura con  l’art. 7 denominato: “MODALITA’ DELLE COMUNICAZIONI” e 

tralascia l’art. 8 denominato “MODALITA’ ELETTRONICA ED IMPOSTA DI BOLLO” in quanto da 

lui giudicato superfluo rispetto a quanto oggi in discussione.

Conclude invitando i Commissari a intervenire per eventuali domande o riflessioni in merito 

al contratto in discussione.

 Prende la parola il  consigliere Vannucci  chiedendo all’Amministrazione,  attraverso i

Presidenti di commissione, di vigilare affinché a Cermec S.p.A. venga affidata una mole di lavoro

tale da consentirgli di non dover effettuare una maggiorazione sul calcolo delle tariffe ai singoli

utenti. Conclude chiedendo anche una vigilanza sull’effettivo stato di salute delle altre aziende che

confluiscono all’interno del Gestore Unico, al fine di non avere sorprese e non dover accollarsi

debiti occulti di altre realtà.

   Alle ore 10:51 il  presidente Del Nero, dopo essersi accertato che non vi siano ulteriori

richieste di chiarimento da parte dei Commissari, dichiara conclusa la seduta.

Il Segretario verbalizzante
F.to Luca Coppo

Il Presidente della Commissione Consiliare 2^
F.to Daniele Del Nero

Il Presidente della Commissione Consiliare 8^
F.to Giovanni Montesarchio
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